

三稜

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/>

令和7年8月27日発行

－校訓－

敬愛 責任 勤労

「勤労を貴び、責任ある行動をし、敬愛される人になろう」

－学校教育目標－

- ・意欲的に学習に向かい、粘り強く課題を追求する生徒
- ・自他を敬愛し、豊かな心をもつ生徒
- ・物事を正しく判断し、責任ある行動がとれる生徒
- ・働く喜びを感じ、心身ともに健康な生徒

「前期後半。よりよいスタートダッシュのために」

校長 渡辺 圭

約1カ月間、猛暑の続いた夏休みが終わりました。生徒たちは大きな事故もなく安全に過ごし、それぞれが立てた目標を意識して毎日を過ごせたようです。3年生は、受験を意識した勉強や塾などでの講習に勤しんだ人も多くいたと聞いています。部活動では、全道大会出場や地域行事への参加など、様々な活躍を見せてくれました。また、中には宿題や課題をやり残してしまったり、夜遅くまでスマホを手放せない生活をしてしまったりと、不規則な生活を過ごしてしまったことに、後悔と反省をしている生徒もいるようですが、夏休みが終わって徐々に学校の生活リズムを取り戻しつつあります。

これから秋季休業をはさんで12月末までの長丁場、1年で最も子どもたちが成長する期間と言われています。様々な行事もありますが、何よりも毎日の学校生活をしっかり送ることが大切ですので、ご家庭での声かけもよろしく願いいたします。

また、3年生は進路に向けてよいよ正念場を迎えます。厳しい局面にも遭遇するでしょうが、学校も全力でサポートしていきますので遠慮なくご相談してください。

前期後半の授業が始まりましたが、ここからは進度が速くなり、また難しい単元も増える時期です。前期前半と同じ感覚でいると結構大変かもしれません。難しくなってくるこれからの時期に、特にいつも「しっかり」「まじめに」やっている三中生に気をつけてほしいことがあります。

学年が上に行くほど、ちょっとやったらわかることや、できるようになることは、だんだんと少なくなっていきます。小学校までと同じやり方で、中学校の勉強はできません。中学校と同じやり方で、高校の勉強もできません。すこしずつ「進化」させていかなければならないということです。

学び方の一つの方法として「8割原則」という考え方があります。すべて理解できなくても、その内容がだいたいわかれば次に進め、またはとりあえず使ってみるという考え方です。といっても80%できればそれで「放っておきなさい」というわけではなく、後でもう一度学んでそれを10割、100%にきなさいということです。寝かせたままで次に進んでおいて、後で振り返ると理解したり、ある程度まで進むと、その単元の全体像がつかめたりと、今までわからなかったことがわかるようになることもあります。とりあえずやってみる。「できないからしない」のではなくそうしているうちに少しずつつかみかけていく。そして後で何度も何度も繰り返す。これが本当に力になる勉強法なのかもしれません。

さて、前期後半は10月10日までの約7週間です。前期期末テストや来週末の市内中体連新人戦、9月10日には3年生の学力テストAがあります。そして、三稜祭に向けた取組が本格化するという慌ただしい毎日が続きます。部活動や文化活動に向け、一人一人が持てる力を十分に発揮するチャンスを掴みとれるよう支援してまいります。また、充実した前期のまとめができるよう、教職員一同、力を合わせて教育活動を進めて参りますので、引き続き保護者・地域の皆様のご支援とご協力をお願い致します。

夢へのチャレンジ 仲間とともに 未来を拓く子ども
「さらに向こうへ」～夢を語ろう

夏休みも活躍した三中生

- 全道中体連に参加しました -

7月31日（金）から8月2日（日）まで、全道中体連バスケットボール大会と卓球大会が行われました。本校の男子バスケットボール部と卓球は個人戦で●●さんが大会に参加しました。



男子バスケットボールの全道大会は、帯広市のよつ葉アリーナで行われました。たくさんの保護者が応援する中、2回戦



（1回戦はシード）、地元の帯広第八中と対戦しました。試合は一度もリードを許すことなく、48対42で勝利しました。続く準々決勝、当麻中と比布中央中の合同チームと対戦しました。序盤はリードしたものの、その後逆転され、リードを取り返そうと必死なプレーも及ばず、47対62で敗退しました。ベンチには入れなかった部員も保護者も、声をか

らして必死な応援をしていた姿が印象的でした。

卓球の全道大会は恵庭市の総合体育館で行われました。1回戦で札幌の強豪選手とあたり、持てる力を全て出し切ったものの、0対3で敗退となりました。●●さんはまだ1年生。これからも全道中体連に出続け、良い結果を残してくれるものと期待しています。

- 部活動の活躍、他にも -

野球部が8月4日（月）に、「石狩管内北ブロック中学軟式野球 サマーゲーム」に、江別第一中との合同チームで参加しました。1回戦で江別中央中とあたり、善戦むなしく1対3で敗退しました。



男女バスケットボール部が、8月8日（金）・9日（土）に江別第三中体育館・とうべ

つ学園体育館で行われた「石狩リーグ戦」に参加しました。このリーグ戦は交流戦で順位の付かない大会でしたが、3年生も出られる大会で、

熱戦を繰り広げました。

マンドリン部が8月10日（日）に、「えみくる」で行われるサマーフェスティバルに出演しました。「女々しくて」や「負けないで」などの演奏を披露しました。「マンドリンのあたたかい音色と、生徒さんたちの普段の練習の成果がしっかりとわかる素晴らしい発表」だったと主催者からお礼を言われました。



バドミントン部が8月12日（火）に、江別市民スポーツ大会 バドミントン 中学生の部」に参加しました。2年生男子シングルス3位に◇◇さん、1年生男子シングルス3位に□□さんと■
■さんが入賞しました。

7月・8月の教育活動から

夏休み直前・夏休み中も、生徒は様々な活躍を見せ、また多くのことを学んでいます。

夏休み直前の23日～25日は、熱中症警戒アラートが発令され、午前授業にするなど急な対応を生徒・保護者にお願しました。幸い熱中症で倒れた生徒はいませんでした。今後とも生徒の健康状態に気をつけて指導して参りますので、よろしくお願いします。

いじめを考える集会

7月18日(金)に、生徒会主催「いじめを考える集会」を行いました。生徒会からいじめの定義などの説明があった後、各学級から、各学級で考えたいじめ撲滅の標語を発表し、それぞれの思いを共有しました。最後に生徒会から、学校としてのいじめ撲滅標語「声にしよう 誰かのために 自分のために」が示され、いじめのない学校を創ろうという強い気持ちを感じられる集会となりました。



4月から、第三中学校でいじめと認知した件数は14件ありました。そのほとんどが友だちとの言葉のすれ違い、悪ふざけからの暴力でした。すでに指導は終え、様子を見ています。

現在のいじめの定義では、一度でも嫌だと感じたらいじめです。何かありましたら、学校にご相談下さい。

薬物乱用・非行防止教室

7月22日(火)に、江別警察署の生活安全課から講師を招き、薬物乱用・非行防止教室を行いました。薬物乱用防止に関わるDVDの鑑賞と講師の話から、身近に潜んでいる薬物乱用の危険などを理解することができました。

小中一貫事業：小学校学習会ボランティア・小学生部活動体験

7月28日(月)に、校区の各小学校が実施した「夏休み学習会」のお手伝いに、中学生が21名、ボランティアとして参加しました。熱心な活動の様子に、小学校の先生方からは「成長した姿が見られて嬉しい」「最後まで頑張ってくれた」などの声が寄せられました。

また、8月20日(水)には、三中の全部活動に小学生が参加できる「小学生部活動体験」を行いました。この部活動体験の受付から、各部の体験内容まで、中学生が小学生に部活動の楽しさを感じて欲しいとの思いが伝わるものでした。中学生が小学生と関わりを持つ中で、地域の「お兄さん・お姉さん」として憧れを持たれる存在になれることを期待しています。



江別市共同募金委員会より感謝状

7月20日(日)に行われた「江別ふれあい福祉の広場」にて、江別市共同募金委員会の顕彰式が行われ、本校に多額の募金に感謝する感謝状が贈呈され、生徒会長の△△さん、生徒会会計の▲▲さんがうけとりました。



土佐「大綱づくり」

7月20日(日)に、7月27日(日)にあった「土佐・江別友好大綱まつり」で、子ども綱引きで使用する「大綱づくり」が市内の小中学生を集めて行われました。本校からは3年生の▽▽さんと〇〇さんが参加しました。土佐の和紙を使う大綱を、土佐から講師を招いて作りました。



9月の行事予定

日	曜	行事	給食	部活	日	曜	行事	給食	部活
1	月		○	○	16	火	職員室入室禁止(~19日) 教育実習終了(体育)	○	×
2	火	会議日 (1~3校時、給食無し、11:45下校)	×	×	17	水	職員会議 ふれあい合同レク(あすなろ)	○	×
3	水	1年生進路学習 前期期末テスト範囲表配布	○	○	18	木	前期期末テスト① 第2回学校運営委員会	○	×
4	木	中体連新人戦壮行会 ジャージ登校	○	○	19	金	前期期末テスト②	○	×
5	金	中体連新人戦①	×	△	20	土		-	○
6	土	中体連新人戦②	-	○	21	日		-	○
7	日		-	○	22	月	三稜祭特別日課①	○	○
8	月	中体連新人戦報告会 教育実習終了(社会) PTA江別神社祭典巡視	○	○	23	火	秋分の日	-	○
9	火	会議日 (午前授業、給食有り、13:10下校)	○	×	24	水	三稜祭特別日課②	○	×
10	水	3年学力テストA	○	×	25	木	三稜祭特別日課③	○	○
11	木		○	○	26	金	三稜祭特別日課④	○	○
12	金		○	○	27	土	土曜授業【公開】三稜祭特別日課⑤ PTA環境整備作業	×	再
13	土		-	○	28	日		-	○
14	日		-	○	29	月	三稜祭特別日課⑥	○	○
15	月	敬老の日 テスト3日前 諸活動停止	-	×	30	火	三稜祭特別日課⑦	○	体育館 ×

- 9月18日(木)18時30分より第2回学校運営委員会があります。傍聴希望は前日までに教頭へ連絡下さい。
- 9月27日(土)にPTA環境整備作業を行います。参加者を募集します。後日文書を配りますので、積極的なご参加、よろしくお願いします。

PTA研修(団体観劇)がありました

8月17日(日)に、札幌市教育文化会館で行われた劇団四季の「王子と少年」を団体で観劇しました。見応えのある、ファミリー向けのミュージカルで、お子さんと楽しんだ方もいました。参加者は12名でした。お盆の時期とあって参加しにくかったかもしれません。来年度も時期を変えて企画しようと考えていますので、ご参加のほど、よろしくお願いします。

教育実習生が来ています

教育実習生が2名来ています。いずれも2年部に所属し、実習に励みます。

皆さん、こんにちは。教育実習でお世話になる、○○大学の●●●●です。専門は保健体育で、サッカーが大好きです。3週間と短い期間ですが、皆さんと楽しく元気に関わりたいと思っています。どうぞ、よろしくお願いします。

○○大学 ●● ●●(保健体育)

この度、本校で教育実習をさせていただきます、△△大学の▲▲▲▲です。皆さんと多くを学び、教師として成長できるよう励みます。皆さんにとっても良い時間となるよう心がけ、一日一日を真剣に取り組んで参ります。どうぞよろしくお願いします。

△△大学 ▲▲ ▲▲(社会)